résultent de plus de trois siècles d'activités humaines, sont mis en valeur par la beauté du site naturel que forment le majestueux Mont-Royal et le fleuve Saint-Laurent qui enserre l'île de Montréal.

Les quartiers édifiés entre 1880 et 1930 sont le Montréal que nombre de personnes affectionnent particulièrement. Cette période, marquée par l'aménagement du port et du canal de Lachine ainsi que par la construction de la plupart des grands bâtiments en pierre grise et des premiers gratte-ciel montréalais, est celle où la métropole a connu sa première poussée d'urbanisation. De nos jours, cependant, quiconque admire le panorama que l'on découvre du belvédère du Mont-Royal ne peut que constater combien la métropole a changé depuis. L'explosion du centre-ville, notamment depuis les années 60, a donné naissance à de vastes complexes polyvalents, telles la Place Ville-Marie (1963) et la Place Bonaventure (1967) dont l'influence en matière d'urbanisme et d'architecture a dépassé de beaucoup les frontières du Québec.

Ce qui fait surtout la renommée de Montréal, ce sont les deux villes distinctes qu'on y trouve : l'étincelante ville nouvelle d'où surgissent des gratte-ciel élancés et la pittoresque vieille ville aux rues pavées, affectueusement appelée le « Vieux Montréal ». Sous le centre-ville se cache cependant une troisième ville « souterraine » qui est l'une des plus originales au monde : un réseau de quelque 10 km de passages souterrains relie 800 000 m2 de magasins, boutiques, restaurants et autres commerces.

Montréal est indéniablement le principal centre d'activités culturelles du Canada français. Le théâtre, le jazz, la danse classique et moderne, le cinéma, la télévision, la radio, la musique classique, l'opéra, les musées et les maisons d'édition ont tous trouvé, à Montréal, un milieu propice à leur épanouissement.

La ville compte actuellement plus de cent compagnies de théâtre dont bon nombre participent chaque été, avec des troupes venues d'autres pays, à son Festival du théâtre des Amériques.

Le Festival international de jazz de Montréal, qui se tient tous les ans depuis 1967, est en train de devenir l'un des plus importants événements musicaux du genre.

Troupe dont la réputation n'est plus à faire dans le monde de la danse classique, les Grands Ballets canadiens ont été acclamés dans le monde entier. Mais d'autres troupes de danse montréaest devenue un véritable haut lieu du cinéma. On y tourne de plus en plus des coproductions qui font appel aux techniciens et cadreurs dont les compétences et l'habileté suscitent constamment des éloges. Montréal accueille chaque année, depuis 1977, l'un des festivals internationaux du film les plus prestigieux du monde.

Sous l'adroite direction de Charles Dutoit, l'Orchestre symphonique de Montréal donne des concerts dans le monde entier et ajoute chaque année à sa collection de prix d'excellence. Montréal compte également une troupe d'opéra et un orchestre de jeunes qui regroupe les diplômés les plus talentueux des dix conservatoires de musique du Québec.

La meilleure façon d'apprendre à connaître Montréal est de se balader dans ses divers quartiers et d'en savourer le caractère unique. L'on découvre ainsi une ville cosmopolite composée de plus de cent communautés ethniques.

La diversité ethnique de Montréal est visible dans les marchés, les nombreux festivals de la ville, et ses nombreuses associations de gens d'affaires. En outre, les rues de la ville sont bordées d'un grand nombre d'épiceries et d'une grande variété d'excellents restaurants à caractère ethnique. Montréal compte plus de 3 000 restaurants et est à juste titre considérée comme la capitale gastronomique de l'Amérique du Nord.



Photo: Ma

Située au confluent du fleuve Saint-Laurent et de la rivière des Outaouais, la ville de Montréal est aussi un port international.

laises, comme La La La Human Steps, ont insufflé une nouvelle vie à cette forme d'art.

Au cours des dernières années, des oeuvres de cinéastes montréalais ont obtenu, tant au pays qu'à l'étranger, un succès considérable. En fait, Montréal

La ville de Montréal comprend, outre l'île principale. un archipel de petites îles dont celles de Sainte-Hélène et de Notre-Dame. C'est dans ces îles que se trouve « Terre des hommes », l'exposition internationale permanente qui a succédé à l'Exposition universelle de 1967. Le Parc olympique, un impressionnant complexe sportif à l'architecture avant-gardiste, se trouve dans l'est de l'île de Montréal. Construit pour les Jeux olympiques d'été de 1976, son stade aux formes élancées peut accueillir plus de 75 000 spectateurs.

L'attrait de Montréal ne se limite toutefois pas à sa diversité ethnique. La ville est aussi connue pour ses boutiques de mode, ses antiquaires et galeries d'art, ses bistros et son élégante vie nocturne.

Une ambiance chaleureuse et enchanteresse fait de Montréal une ville sans pareil. Sa joie de vivre, sa vitalité, son accueil traditionnel, et son air moderne et distingué continue d'en faire un endroit qu'il est fascinant de découvrir et où il fait bon vivre.